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五里桥·

聚焦

打打造造新新平平台台探探索索新新机机制制 五五里里桥桥街街道道优优化化营营商商环环境境又又推推新新举举措措
日前，“五里桥见未来”企航互联计划启动仪式暨 2021 年“五里博荟”企业高峰论坛在博荟广场举行。 五里桥街道党工委书记沈永

兵、办事处主任王奠华、上海新新（集团）有限公司董事长梁国、上海市经信委产业投资处副处长徐明、黄浦区各产业部门领导及上海社
科院新经济与产业国际竞争力研究中心主任、研究员汤蕴懿和企业家代表参加本次活动。

“五里桥见未来” 企航互联计划是黄浦
区在推出“1+1+1+X”营商服务机制之后，
由五里桥街道和上海新新（集团）有限公司
共同推出的以党建为引领、 以协同共享为主
旨， 促进产业与区域深度融合的多维综合服
务企业新平台， 是五里桥街道与新新集团以
及各相关产业部门在服务企业机制层面的创
新和突破。该计划由论坛、对话和主题派三大
版块构成，分别服务于企业发展和企业员工，
力求提供全方位、多角度的属地服务。

启动仪式上， 五里桥街道工委副书记、
办事处主任王奠华致辞表示，五里桥街道将
通过各种服务举措使五里桥真正成为企业
的“服务桥”和“发展桥”，成为企业与企业
的 “友谊桥”， 成为企业与政府的 “连心
桥”，成为企业与社区的“爱心桥”，使落户
五里的企业家们能够在五里桥这片沃土上
生根发芽、发展壮大，使五里桥成为企业家
们共同的家园。

随后召开的“五里博荟”企业高峰论坛
是“五里桥见未来”企航互联计划的首场企
业交流活动。论坛期间，街道党工委书记沈永
兵详细介绍了五里桥街道的整体营商环境并
表示在区委区政府”1+1+1+X” 机制框架
下， 街道将更加积极地改善和加强服务企业
工作，与企业同心同德、互惠互利、共生共荣，

厚植五里投资热土，持续优化营商环境，全面
夯实“筑巢引凤”的黄浦优势和“党建引领”
的五里优势。 新新集团董事长梁国着重介绍
了服务企业实体化运作情况， 表示将坚持以
“实干”为主基调，以招商安商平台公司和张

江黄浦园企业服务中心的成立为契机， 与政
府产业部门、街道共同搭建“一站式”企业服
务平台，做好为企业发展服务的“店小二”。
上海市经信委产业投资处副处长徐明和上海
社科院新经济与产业国际竞争力研究中心执

行主任、 研究员汤蕴懿分别为企业家们解读
了上海市投促政策和十四五规划重点布局等
热点内容。

论坛由五里桥辖区内重点企业 ABB
（中国）有限公司上海分公司副总裁杨嵘主
持，ABB（中国）有限公司分公司、汉胜（上
海）企业管理有限公司、国药控股菱商医院
管理服务（上海）有限公司、上海联众网络
信息股份有限公司、北京值得买科技股份有
限公司上海分公司等纷纷在论坛上作主旨
演讲。 作为此次论坛的东道主， 博荟广场
ONE� EAST 总经理曲怡萍的介绍也让大家
看到了五里桥辖区作为南外滩的重要版块
所呈现出的后发潜力。 大家围绕政策、产业、
文化、全球视野、企业社会责任等热点与各
政府相关职能部门进行了热烈的交流和深
入的探讨。

未来，除企业论坛外，高管对话、生活派
主题活动等各版块内容将陆续推出， 成为五
里桥街道落实黄浦区推出的“1+1+1+X”企
业服务新机制， 开展多维综合服务的重要平
台之一。 为进一步提升制度环境、服务环境、
产业生态环境，打造效率最高、质量最佳、服
务最优的综合营商环境履行属地职能、 发挥
属地优势。

（人民网-上海频道）

会上， 阮俊就进一步做好创建全国文
明城区迎检工作提出了三点要求： 一是对
标对表， 明确任务。 各居民区社工都要做
到熟悉指标， 对城市社区和背街小巷的检
查范围要明确。 二是突出重点，落实整改。
各居民区对存在的问题要做到心中有数，
确保静态问题不出现， 动态问题想办法解
决。 三是完善机制，常态长效。 要把创建全
国文明城区工作作为一项长期工作， 对经

常出现的问题要利用相关机制办法进行处
理。

区文明办创建指导科科长结合创建全国
文明城区的工作经验，针对如何掌握标准、如
何精准对标、 如何做好日常和迎检工作等方
面进行培训，从眼尖、脚勤、手快和走在前、做
在先等方面， 对创全工作人员和志愿者提出
了要求， 使与会人员进一步深化了对指标的
认识。

下一步， 街道将严格对照创建全国文明
城区指标要求， 结合此次上海市城市文明进
步指数测评的问题落实整改，做到创建为民、

创建惠民、创建育民，把文明城区创建与我为
群众办实事结合起来， 让居民群众有切实的
获得感和幸福感。

倾听群众呼声 为民排忧解难
2021年上半年市人大代表集中联系社区活动

代表们一行首先来到了五里桥街道春
江小区，实地调研小区美丽家园建设情况。
龙华居民区书记张丞俊向代表们介绍了春
江小区用好“三会”制度，凝聚社区各方力
量参与社区治理的情况。 随后，代表们一行
来到了五里桥路， 实地察看了桥一居民区
电梯加装进展， 并就电梯加装问题开展了

热烈的讨论。
市、区代表们结合党史学习教育中“我

为群众办实事”实践活动要求，围绕区委区
政府中心工作，听取和反映人民群众对黄浦
区养老服务、老旧小区电梯加装等民生方面
的意见建议。 选民代表们积极踊跃发言，人
大代表们认真倾听记录，并作出相应答复。

此外，代表们还听取了社区群众对“老、
小、旧、远”等民生问题的意见建议；对《上
海市公共卫生应急管理条例》贯彻实施情况
的意见建议；对消防安全、生产安全及城市
运行安全面临问题、 法治保障需求及修改
《上海市安全生产条例》的意见建议。

近年来，市、区代表集中联系社区已经

成为代表们走进基层一线， 集中倾听群众
诉求的“固定栏目”。 代表们进社区倾听百
姓声音，拓宽了社情民意的反映渠道，架起
了人民的“连心桥”，进一步拉近了代表与
居民区群众的距离。 真正把工作做到老百
姓的心坎上， 切实提升居民的获得感和满
意度。

6月 2 日下午，五里桥街道在

人大代表之家开展 2021 年上半

年市人大代表集中联系社区活

动。 市、区人大代表们深入基层，

零距离了解群众最真实的想法、

最迫切的诉求、最美好的愿景。 市

人大代表蒋曙杰、 王曙群、 胡余

平，区人大代表沈永兵 、黄晨、陈

凌出席本次活动。

五里桥街道召开 2021年
创建全国文明城区指标培训会

为全面做好新一轮全国文明城区创建工作，推进街道精神文明建设，6
月 3 日上午，五里桥街道召开 2021 年创建全国文明城区指标培训会，街道

党工委副书记阮俊、区文明办创建指导科科长毛洪波出席会议，各居民区

书记、副书记、主任和宣教干部参加会议。

人人大大代代表表面面对对面面倾倾听听群群众众意意见见建建议议

会会议议现现场场

活活动动现现场场

调调研研现现场场


